
別記様式 
会　議　録 

 
 会議の名称 令和５年度　第２回　西方地域会議

 開催日時 令和５年５月２５日（木）　１９時００分 ～ １９時５０分

 開催場所 西方公民館　２階大会議室

 出席者氏名 青木 彩季　　青木　利男　　石川 久子　　小川 和佳子　 
荻原 幸一　　手島　長壽　　廣田　喜久男　　村上　隆一　　 
山中　登喜子　　山ノ井 一男　　渡邊　隆夫

 欠席者氏名 天海　伸拓　　針谷　伸一　　

 事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長　中田　治彦　 
西方地域づくり推進課主査　加藤　幸子

 その他出席者等 地域振興部長　石川　交子

 会議事項 １　開会 
２　あいさつ 
３　議事 
    （１）協議事項 
　　　　① 令和６年度実施分地域予算提案事業の提案における地域の　 

課題の洗い出しについて 
４　その他 
　　（１）委員報告 
　　（２）事務連絡 
５　閉会

 会議の公開又は 
非公開の別

公開

 傍聴人の数 なし

 その他必要事項

 
会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項

  
 
 
 
 
進行：事務局 
 
 
会長 

開会前に、西方地域自治会連合会から推薦の委員に委嘱状交付 
 
　石川地域振興部長のあいさつがあった 
 
 
１　開会（19:00~） 
 
２　あいさつ 
　　　山ノ井会長よりあいさつがあった。 



  
 
 
 
 
会長 
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会長 
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３　議事 
（１）協議事項 
①　令和６年度実施分地域予算提案事業の提案における地域の課題の洗い出し

について 
〈説明〉 

事務局に対し説明を求める。 
 

資料に基づき説明。 
 

　　　　本日提出いただいた分も含め、委員の皆さんからいただいた提案をお配り

した。今回は、皆さまからの提案事業について提案理由等お伺いしたい。 
 
各委員に提案の内容について説明を求める。 

 
　　西方地域の観光名所である金崎さくら堤は、桜の季節以外でも多くの人が訪

れる場所である。そこで訪れる人がゆっくりくつろげる環境整備は、以前か

らの課題である。桜堤にトイレを設置できないか。トイレが難しいなら、ベ

ンチを設置してはどうか。 
　　 

西方ふれあいパークの花の滝をきれいに保つためには、継続した管理が必要

と思っている。池の近くに令和３年度に地域予算事業で遊具が設置され、本

年新たに遊具が造成されたが、イノシシ対策が課題ではないか。 
もう１点、ふれあいパークのテニスコートが破損し、４面あるうちの１面し

か使用できない。せめて２面利用可能にできないか提案する。 
 

ふれあいパーク花の滝整備・管理は継続し、残りは次年度に繰り越しては

どうか。毎年、地域予算の提案をするにあたり、予算が足りずに実行できな

い事案も多いことから、残った予算を次年度に繰り越すことができれば、提

案の幅も広がると思う。 
 
　　現在、八百比丘尼尊への来訪者が増えているにも関わらず、八百比丘尼伝説

の冊子がなくなっている。文化課では、予算がつかず発行の予定がない。地

域予算で「伝説　八百比丘尼」を発行して欲しい。 
二番目に、避難所になる真名子小学校にテレビを設置してもらいたい。総

合文化体育館にはあるが、小学校の体育館に避難した場合、避難者がみられ

るテレビがない。避難した体験から言うが、防災ラジオだけでは心細い。ほ

かの地区にもテレビの設置がないところもあるのでしょうが、その場合は、

西方地域から率先して安心して避難できる環境を整えて頂きたい。 
 
文化祭展示用パネルを毎年１０枚ずつ揃えてゆきたい。（１枚３万円くら
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い）文化祭の展示は１つの団体だけでなく、また地域の小中学校の児童生徒

の作品展示もあり、７０枚以上使うのでレンタルも大変なため提案した。 
 

　　　美しいまちづくりとして、過去に行われていた花いっぱい運動をしてみて

はどうか。 
　　　自治会を通じて季節の花を植えてもらう。できれば、道の駅などの人の集

まる所にプランターを設置し、管理はわくわく隊等団体の協力を得て飾って

欲しい。 
　　西方地域未来ビジョンにもあるとおり、笑顔と緑のまちづくりにふさわしい

事業を行う必要があるので、無理のないものをして欲しい。材料は地域会議

が負担する。 
　　今年度、ふれあいプラザがなくなり、高齢者が集まる場所がなく、楽しみが

失われている。ゆったり～な等を使い、高齢者のふれあいの場を提供しては

どうか。 
 

　　　　西方地域の全ての皆様（老若男女）が一堂に参加する地域での交流がなか

なか難しくなり、近所でもどこの人か分からない状況である。コロナの終息

が期待できる時となり誰でも参加できる、西方地域の方々が集まり小学生や

中学生などの活動を見たり楽しんだりできるイベントがあると、この地域も

将来に向け地域全体で活性がはかれると思う。西方地域の全ての方々が一同

に参加できて、老若男女が集まることができてまた、小中学生の活動を見た

り楽しんだり参加して誰もが交流できる、昭和のにしかた夏祭りを継続事業

でお願いしたい。 
　　　　小中学生の生徒数の減少により、集団登下校の人数も減っている現状での

通学路が夜街灯が無い場所が多く暗いし、少人数で通学する事が多くて大変

防犯上危険。特に真名子の生徒が通学する道や、金井、本郷の南の方には街

路灯が無く設置してほしい。継続で順次でもお願いしたい。 
 
　　　　街路への防犯灯の設置を提案する。特に、中高生の防犯や交通安全につい

て、設備が不十分と考える。  
　　　防犯灯設置の先進地域のような情報があれば、委員の皆さんと共有したい。 
 

現在、真名子小学校が避難場所になっているが、真名子地区全世帯が避難

しても大丈夫なように、テレビや避難グッズを保管するのはどうか。ゴルフ

場跡地にメガソーラーができて、災害がとても心配になっている。 
 
　　　他に、意見や説明はないか。 

 
　　地域予算に該当するものでは無いかもしれないが、防災無線が何を言ってい

るのか聞き取りづらい。ボリュームをあげるか、スピーカーの角度を変える

かして欲しい。 
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　　以前作ったという八百比丘尼様の資料は、一部いくらで販売していたのだろ

うか。 
 
　　一部千円だった。 
 
　　今度作るものは、いくらくらいになるか。 
 
　　ページ数などかなり違いがあるので、見積りを取ってみないとわからない。 
 
　できれば、一部の人のためのものでなく、西方に多くの人が訪れるようにす

るものや、地域の人が楽しくすごせるための事業をお願いしたい。 
 
　　それでは、本日提案のあった事業については、事務局の方で取りまとめをし

てもらい、来月の会議で具体的な検討に入ろうと思いますが、よろしいか。 
 
　　異議なし 
 
　　本日提案いただいた内容は、欠席した委員の案と合わせて一覧表にまとめ、

所管課等にも実施できるかどうかも確認してお示ししたいと考えております

ので、ご検討をお願いしたい。 
 
 
　４　その他 
（１）委員報告 
　　　５月１４日（日）に実働組織にしかたわくわく隊による、にしかたいちご

祭りが開催された。 
 
（２）事務連絡 

　次回の地域会議開催予定 
令和５年６月２３日（木）午後７時～　西方公民館２階大会議室 

 
５　閉会（~19：50） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 


